
	

Ohiko	galderak	

Edozein	balkoi	egokia	da	barazkiak	landatzeko?	

Balkoiaren	orientazioa	garrantzitsua	da:	eguzkiak	jotzen		du	balkoian?	Egun	osoan?	Egun	erdian?	
Itzaletan	dago	gehienetan?	

Beti	itzalean	dauden	balkoitan	apenas	barazkirik	egiterik	dugun;	fruitu	txikiko	zuhaixkak	besterik	ez:	
mugurdia,	andere-mahatsa,	edo	ahabia	adibidez.	

Orokorrean:	

Hosto	edo	zurtoineko	barazkiak:	itzal	pixkat	onartzen	dute.	Uraza,	eskarola,	rukula,	kanonigoak,	zerba,	
ziazerba,	borraja,	azak,…	

Sustraiko	barazkiak,	eguzki	gehiago	behar	dute:		errefautxoak,	arbia,	erremolatxa,	azenarioa,...	

Fruituzko	barazkiak,	eguzki	asko	behar	dute:	tomateak,	piperrak,	alberjinia,	kuiatxoak,…	

Landare	usaintsuak	eguzki	asko	behar	duten	arren,	gutxi	batzuk	erdi	itzaletan	egin	daitezke:	perrexila,	
martorria	(cilantro),	menda-belarra,	garraiska…	

Barazki	altuak	edo	igokariak	hobe	ez	jartzea	balkoi	haizetsutan	(ilarra,	leka,	e.a).	

Zein	lur	erabili	behar	da	balkoian	barazkiak	egin	nahi	baditugu?	

Lur	goxo	bat	behar	da,	ondo	ongarritua	eta	ura	edukitzeko	gaitasuna	duena.	

Norberak	prestatu	dezake:	koko	zuntza,	perlita,	bermikonposta	edo	zizare	humusaz	eta	bermikulita	
nahastuz.	

Substratu	komertziala	edo	lur	begetala	erabiliz	gero,	zizare	humusa	nahastea	ere	oso	gomendagarria	da.	

Zein	lorontzi	erabili?	

Tokiarn	arabera:	

Toki	gutxi	badugu:	loretarako	erabiltzen	diren	jardinerak	eta	lorontziak	erabili	daitezke,	zintzilikatuta.	

Tokia	gehiago	badugu:	lur	gainean	jarri	daitezkeen	jardinerak	eta	lorontziak.	Zenbat	eta	bolumen	
handiagokoak	jarri,	orduan	eta	barazki	gehiago	jartzea	ahal	izango	dugu.	

Hauek	dira	barazkiek	behar	duten	gutxieneko	lorontziak:	

Errefautxoa,	marrubia,	erremolatxa,	tipula,	baratxuria,	landare	usaintsuak,	ziazerba,	azenarioa,	letxuga:	
1-5	litroko	lorontzi	txiki	batean	egin	daitezke.	

				Leka,	artoa,	brokolia,	azalorea:	5-15	litroko	lorontzi	ertaina.	

				Luzokerra,	kuiatxoa,	zerba,	piperra,	alberjinia,	tomatea:	15	litro	baino	gehiagoko	lorontzi	handia	behar	
dute.	

	

	



	

Preguntas	frecuentes	

¿Cualquier	balcón	es	adecuado	para	cultivar	hortalizas?	

Es	importante	la	orientación	del	balcón:	¿Le	da	el	sol?	¿Durante	todo	el	día?	¿Durante	medio	día?	¿Está	
permanentemente	en	sombra?	

Los	 balcones	 que	 están	 siempre	 en	 sombra	 no	 permiten	 cultivar	 hortalizas;	 sólo	 resistirán	 la	 sombra	
algunos	arbustillos	de	fruto	pequeño	como	la	frambuesa,	la	grosella	o	el	arándano.	

En	general:	

Las	hortalizas	de	hoja	o	 tallo	 resisten	un	poco	de	sombra:	 lechuga,	escarola,	 rúcula,	 canónigo,	acelga,	
espinaca,	borraja,	col,	etc.	

Las	hortalizas	de	raíz	necesitan	un	poco	más	de	sol:	rabanito,	nabo,	remolacha,	zanahoria,	etc.	

Las	hortalizas	de	fruto	necesitan	un	lugar	bien	soleado:	tomate,	pimiento,	berenjena,	calabacín,	etc.	

Aunque	 la	 mayoría	 de	 las	 plantas	 aromáticas	 prefieren	 lugares	 bien	 soleados,	 algunas	 resisten	 en	
lugares	de	semi-sombra:	perejil,	cilantro,	menta,	melisa.	

Es	mejor	evitar	el	cultivo	de	hortalizas	altas	o	trepadoras	(guisante,	vainas,	etc.)	en	balcones	ventosos.	

¿Qué	tierra	debemos	utilizar	para	cultivar	hortalizas	en	el	balcón?	

Necesitamos	una	tierra	suelta,	bien	abonada	y	con	capacidad	de	retener	el	agua	de	riego.	

Podemos	prepararla	nosotros/as	mismos/as	mezclando	 fibra	de	 coco,	perlita,	 vermicompost	o	humus	
de	lombriz	y	vermiculita.	

Podemos	 utilizar	 un	 sustrato	 comercial	 o	 tierra	 vegetal,	 pero	 en	 ambos	 casos,	 es	muy	 recomendable	
mezclar	humus	de	lombriz.	

¿Qué	maceta	utilizar?	

Según	el	sitio	disponible:	

Si	 no	 tenemos	 demasiado	 sitio	 podemos	 utilizar	 las	 macetas	 y	 jardineras	 colgantes	 que	 se	 utilizan	
habitualmente	para	plantas	de	flor.	

		Si	tenemos	algo	más	de	sitio,	se	pueden	usar	macetas	o	jardineras	colocadas	sobre	el	mismo	suelo	del	
balcón.	Cuanto	mayor	volumen	tengan,	más	especies	diferentes	de	hortalizas	podremos	cultivar.	

Estas	son	las	macetas	mínimas	que	necesitan	algunas	hortalizas:	

Rabanito,	 fresa,	 remolacha,	 cebolla,	 ajo,	 plantas	 aromáticas,	 espinaca,	 zanahoria,	 lechuga:	 pueden	
cultivarse	en	macetas	pequeñas	de	1-5	litros	de	volumen.	

	Vaina,	maíz,	brócoli,	coliflor:	macetas	medianas	de	5-15	litros	de	volumen.	

Pepino,	calabacín,	acelga,	pimiento,	berenjena,	tomate:	maceta	grande	de	más	de	15	litros	de	volumen.	


